

Verset du jour (la Bible soulignée) : Lire **Jean 9**
(environ 29 après JC)

1 Jésus vit, en passant, un homme aveugle de naissance. 2 Ses disciples lui posèrent cette question : « Maître, qui a péché, cet homme ou ses parents, pour qu'il soit né aveugle ? » 3 Jésus répondit : « Ce n'est pas que lui ou ses parents aient péché, mais c'est afin que les œuvres de Dieu soient révélées en lui. 4 Il faut que je fasse, tant qu'il fait jour, les œuvres de celui qui m'a envoyé ; la nuit vient, où personne ne peut travailler. 5 Pendant que je suis dans le monde, je suis la lumière du monde. »

6 Après avoir dit cela, il cracha par terre et fit de la boue avec sa salive. Puis il appliqua cette boue sur les yeux de l'aveugle 7 et lui dit : « Va te laver au bassin de Siloé », nom qui signifie « envoyé ». Il y alla donc, se lava et revint voyant clair.

... 13 Ils menèrent vers les pharisiens l'homme qui avait été aveugle. 14 Or c'était un jour de sabbat que Jésus avait fait de la boue et lui avait ouvert les yeux. 15 A leur tour, les pharisiens lui demandèrent comment il avait pu voir. ... Il répondit : « C'est un prophète. »

18 Les Juifs ne voulurent pas croire qu'il avait été aveugle et qu'il voyait désormais, avant d'avoir fait venir ses parents. 19 Ils les interrogèrent en disant :

« Est-ce bien votre fils, que vous dites être né aveugle ? Comment donc se fait-il qu'il voie maintenant ? »²⁰ Ses parents leur répondirent : « Nous savons que c'est bien notre fils et qu'il est né aveugle,²¹ mais nous ne savons pas comment il se fait qu'il voie maintenant, ni qui lui a ouvert les yeux. Interrogez-le lui-même, il est assez grand pour parler de ce qui le concerne. »²² Ses parents dirent cela parce qu'ils avaient peur des chefs juifs. ...

²⁴ Les pharisiens appelèrent une seconde fois l'homme qui avait été aveugle et lui dirent : « Rends gloire à Dieu ! Nous savons que cet homme est un pécheur. » ...

³⁰ Cet homme leur répondit : « Voilà qui est étonnant : vous ne savez pas d'où il est, et pourtant il m'a ouvert les yeux !³¹ Nous savons que Dieu n'exauce pas les pécheurs mais qu'en revanche, si quelqu'un l'honore et fait sa volonté, il l'exauce.³² Jamais encore on n'a entendu dire que quelqu'un ait ouvert les yeux d'un aveugle-né.³³ Si cet homme ne venait pas de Dieu, il ne pourrait rien faire. »³⁴ Ils lui répondirent : « Tu es né tout entier dans le péché et tu nous enseignes ! » Et ils le chassèrent.

³⁵ Jésus apprit qu'ils l'avaient chassé. L'ayant rencontré, il dit : « **Crois-tu au Fils de Dieu ?** »

³⁶ Il répondit : « Et qui est-il, Seigneur, afin que je croie en lui ? »

³⁷ « Tu l'as vu, lui dit Jésus, et celui qui te parle, c'est lui. » ³⁸ Alors il dit : « Je crois, Seigneur. »

Et il se prosterna devant lui.

³⁹ Puis Jésus dit : « Je suis venu dans ce monde pour un jugement, pour que ceux qui ne voient pas voient et pour que ceux qui voient deviennent aveugles. » ⁴⁰ Quelques pharisiens qui étaient avec lui

entendirent ces paroles et lui dirent : « Nous aussi, sommes-nous aveugles ? » ⁴¹ Jésus leur répondit :

« Si vous étiez aveugles, vous n'auriez pas de péché. Mais en réalité, vous dites : 'Nous voyons.' Ainsi donc, votre péché reste. »

Méditons pour connaître Dieu et lui obéir !

« L'opération de la vue »

Soyons prudent et ne mesurons pas les péchés des personnes suivant les épreuves qu'elles doivent traverser. Les vrais aveugles sont ceux qui ne se reconnaissent pas aveugles, ceux qui ne se reconnaissent pas entièrement dépendants de la lumière de Dieu, de sa Parole, de son Fils qui est venu dans le monde pour que les hommes reçoivent la lumière de la vie.

Les pharisiens méprisaient cet aveugle-né, ils refusaient de reconnaître la vérité donc ils ont rejeté

également Jésus. Nous ne pouvons pas être enseigné par celui qu'on méprise. **Il n'y a pas de pire maladie que quand l'orgueil nous bouche les oreilles et nous ferme le cœur. Nous n'écoutons pas ceux qui nous corrigent pour notre profit. Dieu nous envoie souvent des gens méprisables afin que notre orgueil soit mis en lumière pour être dompté.**

Jésus parle de jugement, par lequel il remet en bon ordre les choses confuses et dissipées.

Le Christ est venu pour donner la vue aux aveugles et mettre hors de sens ceux qui pensent être sage.

Cette lumière met en rage. Les orgueilleux ne supportent pas ce soleil de justice.

Adam vivait et avait la vraie lumière de l'intelligence, mais il a voulu voir plus qu'il ne lui était permis ; ainsi il a perdu ce bien divin.

Les pharisiens écoutent Jésus mais cela ne leur profite de rien. Nul n'est disciple de Jésus s'il ne s'est dépouillé lui-même. Ils s'irritent car ils pensent que Jésus les dit aveugles à tort. Ils sont tellement enivrés d'orgueil qu'ils en oublient qu'ils sont des hommes.

C'est comme si Jésus disait : « Si vous reconnaissiez votre mal, il ne serait pas totalement incurable, mais maintenant votre maladie est sans espoir parce que vous pensez être en bonne santé. ».

On peut guérir facilement la maladie quand on la sent.

Mais ceux qui ne reconnaissent pas leur mal, méprisent la grâce de Dieu, ils sont incurables.

L'aveugle guéri a été chassé de la synagogue, donc de la vie communautaire juive, de la société juive de l'époque. Christ le rencontre là où il fut chassé.

Et Jésus se révèle à lui.

v 38 Alors il dit : Je crois, Seigneur. Et il l'adora.

L'adoration est enfantée par la révélation du Christ.

Prions :

Dieu, notre Père, merci pour ta Parole qui est lumière, merci pour ton Fils qui est la lumière de la vie, merci pour ta Parole qui a été méditée aujourd'hui ; je m'y suis reconnu, surtout dans les zones d'ombre ; j'ai souvent tourné le dos à la lumière de ton Fils. J'ai presque toujours préféré les ténèbres à ta lumière parce que mes œuvres étaient mauvaises. J'accepte ton diagnostic, je me repens et je te demande pardon.

Je me range à tes raisons, je fais demi-tour et je m'expose pleine face à la lumière de ton salut ; je veux marcher à ta lumière et je te reçois dans mon cœur ; je veux rester fidèle à l'engagement que je prends solennellement aujourd'hui. Seigneur, aide-moi à le tenir jusqu'au bout. Amen.

Adorons en chantant (4 mn) :
comme un vieil homme (promesses) :

https://youtu.be/mq_uuaLtIGo
